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■发布厅

[建言]去年7月，经市委、市政府同意，
市住房城乡建设管理委、市环保局、
市规划国土资源局、市绿化市容局等
十部门联合印发《关于进一步加强本
市部分区域生态环境综合治理工作
的实施意见》，正式启动了区域生态
环境综合整治工作。目前，治理工作
阶段性成效显著，整治地块上的“五
违”现象得到全面消除，区域面貌和
形态焕然一新，环境全面改善，城市
生态空间得到拓展，安全状况得到有
力提升，人口调控作用同步显现。

今年，市委将“五违四必”综合整
治列为全市“补短板”的两项重点任
务之一。按照市委部署要求，统筹结
合水环境治理、低效建设用地减量
化、产业结构调整、城中村改造等工
作，全面排摸梳理，按照“先难后易”
的原则锁定了第二批17个市级重点
地块，占地约74.8平方公里，整治任
务总量是第一批地块的四倍多，体量
很大、硬骨头多、带动性强。

蒋卓庆介绍，各区和市有关部门
积极咬定目标、协作攻坚，在任务较
去年大幅度加量的情况下，进度也较
去年进一步加快。1-8月，17个市
级重点地块整治任务总体进度超过
80%，已消除违法用地4719亩，拆除
违法建筑519万平方米，整治污染源

725处，消除消防安全隐患4060处、
生产安全隐患2811处，关闭无证及
淘汰企业3548家，查处违法经营企
业3166家。

目前，占地约 183 平方公里的
240个区级地块总体整治进度达到
85%以上，已拆除违法建筑1048万平
方米。在区域“五违四必”综合整治
带动下，全市面上拆违工作取得新突
破，去年共拆除违法建筑1392万平
方米，同比增长近四成；今年前八个
月，已拆除违法建筑3776万平方米，
是去年拆违总量的2.7倍。

如今，第二批市级重点地块综合
整治任务已近收尾，其中拆除违法建
筑工作更是取得新突破。蒋卓庆强
调，通过各方共同努力，力争10月底
前基本完成市、区两级“17+240”个
地块的“五违”整治任务。

蒋卓庆透露，将按照滚动推进的
安排，近阶段正抓紧组织排摸梳理新
一批市级重点地块，力争三季度完成
调查摸底，四季度启动整治。地块选
取上，按照市委、市政府要求，注重结
合基本农田控制线、生态保护控制
线、城市开发边界等“三线划定”和城
郊接合部的环境整治，锁定“五违”问
题依然突出的相关区域，切实改善环
境面貌和管理秩序，消除安全隐患。

市人大审议上海生态环境综合整治情况报告

沪第二轮环境整治有望提前完成

青年报资深记者 郭颖

本报讯 曾经的三林外环外城中
村区域，未来将被一片绿色覆盖，绿
化面积相当于3.5个世纪公园，成为
浦东中部地区一块名副其实的“城市
绿肺”。浦东新区规土局网站日前对
《浦东新区三林外环地区生态专项规
划》（草案）进行了公示。

功能：城市建成区与郊野过渡
按照公示草案，这一总用地面积

约831公顷的地区，将有一半以上的
土地用于生态绿地建设。规划范围
是：“黄浦江中心线-外环线高速
S20-三林镇镇界”围合的空间扣除

“三林懿德市级保障房基地”及“外环
绿带边界-金谊河-林恒东路-东明
路”的围合区域。

根据《上海市基本生态网络结构
规划》要求，三林外环外地区向东、西
与外环绿带和G11生态间隔带相贯

通，向南与大治河生态走廊和金汇港
生态走廊相衔接。从生态战略意义
上来看，位于南北向风廊的核心位
置，具有“通江达海”的重要影响。从
生态功能上看，是城市建成区与郊野
地区的过渡地区。

由于环外地区是典型的城中村
区域，城市管理和基础设施建设落
后，按照浦东新区“十三五规划”、三
届区委就此全会和区五届人大七次
会议关于“高强度推进重点区域环境
整治”的要求，2016年，浦东新区确
定了三林外外环区域等作为浦东新
区环境综合整治的重点区域。三林
外环外区域整治工作已全面铺开并
取得初步成效，为下一步生态环境的
优化夯实了基础。

新增：5处邻里中心7个学校
根据公示草案，规划范围内南

北向贯通两条生态间隔带（G10、
G11 生态间隔带），与南部区域连

通，东西向建设500米外环绿带，保
证生态基础上，形成四个城市组团，
强化城市基底。

本次规划以生态廊道建设为基
础，以建设用地减量化为目标，明确
集建区外用地规模，在保障生态服务
水平和生态环境品质的前提下，明确
生态控制用地、配套建设用地规模：
G10生态绿地面积约182.1公顷，外
环绿带范围内生态绿地面积约222.3
公顷，G11 范围内生态绿地面积约
58.2公顷，集中建设区范围内公共绿
地和防护绿地面积约34.7公顷，总规
划绿地面积为497.3公顷（生态绿地
面积含水域面积）。

在公共服务设施和道路配套方
面，社区级公共服务设施以邻里中心
的形式布局，此次规划将新增5处邻
里中心；保留上海师范大学附属中
学，新增设高中1所，初中1所，小学
1所，幼儿园4所，并可与周边地区统
筹结合，综合考虑。

浦东三林外环外将添“城市绿肺”

联合国人居署与崇明
签生态岛合作备忘录

本报讯 记者 卢燕 日前，2016
上海崇明生态岛国际论坛在沪举行，
联合国人居署当天与崇明区人民政
府拟在未来就生态系统管理在自然
生态、产业生态与人居生态等三个层
面实现崇明的可持续发展，实现创
新、协调、绿色、开放、共享五大发展
理念，签订合作谅解备忘录。

双方达成以下合作意向：共同开
展调研，支持基于生态系统管理的崇
明生态岛中长期规划与发展，为崇明
生态岛建设制定规划，以最小化人类
活动对陆地、淡水和海洋生态系统的
影响，促进生态系统管理方法融入发
展战略。

双方将依托上海在金融、航运、
制造业、能源、IT等方面的产业优势，
总结崇明生态岛建设的技术和经验，
包括水处理技术、农业基础设施建
设、生态保护与修复技术等，在上海
崇明生态岛国际论坛及其它国际场
合向发展中地区和国家，推介崇明经
验和创新技术。

共同推动崇明以自然生态、产业
生态、人居生态为主线，围绕崇明生
态产业发展、绿色建筑、绿色交通、城
镇化建设以及自然系统的修复与提
升等重点领域，持续推进科技支撑崇
明生态岛建设工作。

市质监局公布企业
官方售后服务热线

本报讯 见习记者 钟雷 近日，
市质监局在12365申诉举报中心举
行第十一批产品质量申诉直通车企
业联网签约仪式，对2016年度16家
优秀直通车企业进行表彰，并公布了
148家直通车企业官方售后热线电
话，旨在打击“李鬼”售后服务。

针对近年来很多市民网上查询
到冒充企业售后热线“400”电话的情
况，此次活动还公布了148家直通车
企业官方售后热线电话，此举旨在营
造诚信有序的售后服务环境，切实保
障消费者合法权益。

据悉，自 2010 年开通以来，
12365产品质量申诉企业直通车已
相继完成了十一期建设，共有200家
上海本地知名企业乃至世界名牌企
业参与。迄今为止，通过直通车处理
的质量纠纷已达6000多件，涉及商
品价值4亿余元，挽回经济损失4800
万余元，通过企业直通车处理的申诉
平均处理周期与其他案件相比缩短
了12天。

市质监局希望以直通车企业为
试点平台，逐步尝试构建“良币驱逐
劣币”的良性循环，这也是市质量技
监局构建服务型政府的创新举措之
一。同时强调，今后不仅会在广度上
继续拓展直通车企业数量，扩大直通
车的社会影响力，改善市场竞争环
境，还会从深度上挖掘直通车企业的
活力，激励企业主动提升产品质量和
售后服务，鼓励引导企业通过直通车
平台寻求战略合作、上下游合作，共
同研究强化保证质量的关键技术和
前沿技术。

继续全力推进
综合治理工作

不足方面，副市长蒋卓庆也坦率

指出，在区域生态环境综合整治工作

推进中，对于各区和街镇反映的短期

资金需求量大、农村集体经济组织收

益客观上受影响、基层面对新情况新

问题缺乏认定标准和处置流程，以及

整治后有的地块长效管理没有及时

跟上等。

当前，本市生态环境综合治理工

作即将进入全面攻坚和最后收官阶

段，水环境治理工作也到了全面提

速、集中攻坚的关键时刻，针对工作

中的一些难点和共性问题，市人大城

市建设环境保护委员会通过半年多

的调研工作，也给出了一些建议，其

中包括，进一步乘势而为，继续全力

推进综合治理工作，全面摸清底数，

明确治理计划；加快明确明年的目标

任务，抓紧启动治理工作；加大对各

区的政策支持力度，加强研究和指

导，共同破解难点问题；进一步深化

河道治理，切实提升水环境质量和河

道生态功能等。

市十四届人大常委会
第三十二次会议昨天听取
和审议市政府关于本市生
态环境综合整治情况的报
告，并开展专题询问。副市
长蒋卓庆作《关于本市生态
环境综合整治情况的报
告》。青年报记者从中了解
到，上海第二轮重点地块环
境综合整治任务有望于10
月底前基本完成。同时，新
一轮整治工作正在谋划中，

“三线划定”区域或成下一轮
整治重点。 青年报记者 刘昕璐 工人拆除违建。 青年报记者 吴恺 摄
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